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J ' a i  de for tes inquiétudes au sujet d'un projet que les gens prennent, j e  
crois, à la légère. Ce projet; Rabaska. Pour l'avenir du patrimoine, de 
l'écologie terrestre e t  sous-marine, de l'environnement e t  de plus en plus 
actuel, celui de notre planète. J e  crois que de nos jours, il serait important 
de voir plus loin qu'une simple question "économique". Pensons aussi à 
l'avenir de nos enfants, à ce que nous leur Ièguerons ... 

J e  ne vous apprends rien en VOUS disant que le fleuve St-Laurent est l 'un des 
fleuves les plus imprévisibles à naviguer; il faut  savoir où sont ses hauts e t  
ses bas fonds, ses courants, ses marées, son chenal. Rappelez-vous 
simplement le nom du fleuve à son embouchure, dans la région du Saguenay; 
SAKANÉ, en amérindien, voulant dire "eau qui sort" ... Car à cet endroit, le 
chenal remonte abruptement en "crochet", ce qui créer des courants 
compliqués. 

NOUS, comme riverins du fleuve, ayant en plus certaines connaissances de 
toute cette géologie sous-marine, savons fo r t  bien que les pilotes de ces 
énormes bateaux ne sont pas plus à l'abri que d'autres des possibles 
défectuosités, d'éventuels bris mécaniques, électriques, électroniques ou 
encore de pannes d'ordinateurs. Pensez-y un court instant ... Cela pourrait 
ê t re  catastrophique. Ajoutons 0 celà la rigueur de nos hivers, qui peut 
encore compliquer davantage ce sombre scénario ... 

Je fouille dans ma mémoire e t  me rappelle certains faits réels; rappelez- 
vous le Vandam, ce bateau de croisière qui s'est échoué sur un banc de sable, 
en y brisant sa coque. Ou encore, ce navire qui a eu des bris mécaniques e t  

qui a finalement heurté le pont de Québec ... Imaginez maintenant que ce 
bateau pourrait être un énorme méthanier ... 
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Croyez-vous vraiment que ce projet est "indispensable" au développement 
économique du Québec ? Croyez-vous vraiment qu ' i l  y aura beaucoup 
d'emplois créé et surtout MAïNTENU une fois cette industrie toute  
installée? N e  croyez-vous pas que tout  cela ne pourrait p a s  plutot nuire O 
notre développement touristique de  bateaux de  croisières??? 

J e  crois qu'il faut cesser de jouer O l'autruche en se cachant la tête dans le 
sable. Moi, je regarde mon fils qui n'a que dix mois actuellement et me 
l'imagine dans dix ans, courront sur la grève déjà fréquenté de par son 
fleuve, par ces énormes bateaux de gaz ... J'ai peur, très peur ... 

Pensez-y sérieusement. Si cet enfant étai t  le vôfre. Ayons u n e  vision 
actuelle et surtout réaliste. J e  suis moi-même pour le développement de ma 
belle région, mais à quel prix ... Pas au prix de notre patrimoine, pas au prix 
de nuire à l'environnement et surtout pas au prix de fa vie  mon fils ... 


